

Erasmus

in

Kommunikations- und Medienwissenschaft
Media and Communication Studies

BA Kommunikations- und Medienwissenschaft
MA Digital Media and Society
MA Media and Public Engagement

Wer wir sind

Bei Rückfragen wenden Sie sich bitte per E-Mail an unsere Funktionsadresse oder den entsprechenden Ansprechpartner

- Prof. Dr. Christian Katzenbach – Leitung Internationales: katzenbach@uni-bremen.de
- Dr. Dennis Redeker - (ERASMUS Koordinator / Koordinator außereuropäisches Ausland **Incomings/Outgoings**): redeker@uni-bremen.de
- Nieki Samar – ERASMUS Koordinator **Incomings/Outgoings**: samarn@uni-bremen.de
- Dr. Philip Sinner - (ERASMUS Koordinator Incomings/**Outgoings**): sinner@uni-bremen.de
- Funktionadresse: zerasmus@uni-bremen.de

Who we are

If you have any questions, please contact us by e-mail via our official address or the corresponding contact person

- Prof. Dr. Christian Katzenbach – Head of International Affairs: katzenbach@uni-bremen.de
- Dr. Dennis Redeker - (ERASMUS Koordinator / Koordinator außereuropäisches Ausland **Incomings/Outgoings**): redeker@uni-bremen.de
- Nieki Samar – ERASMUS Koordinator **Incomings/Outgoings**: samarn@uni-bremen.de
- Dr. Philip Sinner - (ERASMUS Koordinator Incomings/**Outgoings**): redeker@uni-bremen.de
- Official address: zerasmus@uni-bremen.de

What about you?

- What do you know about Erasmus?
- Have you ever done it before?
- Where would you love to go – and why?
- ...

Unusual suspects 1

UHasselt (Hasselt University)

- In Hasselt, Belgien (80.000)
- Recht junge, innovative Universität
- In einer Stunde im Zentrum Brüssels
- Tipp: Kursangebot checken!
- Nur BA



Unusual suspects 2

Katholieke Universiteit Leuven (KUL)

- In traditioneller Universitätsstadt (Uni: 1425)
- 50.000+ Studierende
- 20 Minuten von Brüssel entfernt
- vor allem dem Namen nach katholisch



Unusual suspects 3

Alpen-Adria-Universität Klagenfurt

- Studieren auf deutsch
- Direkt am Wörthersee, inmitten der Alpen
- Studienangebot sehr passend!



Foto: Johann Jaritz

Unusual suspects 4

Université de Fribourg/
Universität Freiburg

- Studieren auf deutsch, französisch oder englisch
- Unweit von Bern und Lausanne
- Gegründet 1889, 10.000 Studierende



Unusual suspects 5

Akdeniz Üniversitesi

- In Antalya (Direktflug aus Bremen)
- Große medienpraktische Auswahl (auf englisch)
- 65.000+ Studierende, „zweitschönster Campus der Türkei“ laut Wikipedia
- Nur BA

Foto: AhmetAlkan07



Unusual suspects 6

Bahçeşehir Üniversitesi

- In Istanbul (Direktflug aus Bremen)
- Eine der führenden Privatuniversitäten in der Türkei (ca. 20.000 Studierende)
- Englischsprachige Kurse etwa in den Bereichen: Public Relations and Publicity, Advertising, Digital Game Design, New Media, Visual Communication Design, AI, Educational Technology, Cinema and Television, Marketing

Foto: Pedro Szekey



Foto: GO69 (WikiCommons)

Unusual suspects 7

Université Paris II Panthéon-Assas

- Renommierteste juristische Fakultät Frankreichs, mit Journalismus und Medienwissenschaften, aber auch Medien- und Plattformregulierung
- 23.000 Studierende und im Zentrum von Paris
- Studium vorwiegend auf französisch



Unusual suspects 8

Bordeaux Montaigne University

- Englischsprachiges Studienangebot (recht gut, Französisch hilft), im Gegensatz etwa zu Paris II
- Die Universität verfügt über einen UNESCO Chair *for Emerging practices in technologies and communication for development*
- Universitäts- und Weinstadt unweit des Atlantiks; in 2 Stunden per TGV in Paris

Foto: Bert Kaufmann



Unusual suspects 9

Universidad Fernando
Pessoa Canarias (UFPC)

- Neuer Partner, nicht zu verwechseln mit der Universidad de Las Palmas de Gran Canaria (ULPGC)
- Studieren wo andere Urlaub machen
- Privatuniversität mit ca. 1.500 Studierenden, westlich von Las Palmas
- Tipp: Kursangebot checken!

Foto: European Union, Copernicus Sentinel-2 imagery



Partner seit 2024/25

Università degli Studi di Padova

- Eine der ältesten (1222) und renommiertesten Universitäten Italiens
- Universitätsstadt 70.000+ Studierende auf 200.000 Bewohner:innen, nur 30 Minuten von Venedig entfernt
- Studienmöglichkeiten am Treffpunkt KMW, Global Studies, International Relations (also auch Policy und Governance-Themen), besonders auch im MA

Foto: Schubbay



Partner seit 2025/26

Université Paris 8 de Créations

- Gelegen im Stadtteil Saint Denis von Paris
- 22.000 Studierende
- Modern und interdisziplinär ausgerichtet
- Forschung und Lehre mit Schwerpunkt auf Gesellschafts- und Sozialwissenschaften
- BA/MA



U Paris 8

Erasmus-Verträge 1 – Contracts 1

wurden mit den folgenden Universitäten geschlossen:

Land	Universität	Unterrichtssprache	Level
Belgien	Vrije Universiteit Brussel	EN, NL	BA/MA
Belgien	Katholieke Universiteit Leuven	EN, NL	BA/MA
Belgien	Hasselt University	EN, NL	BA
Dänemark	Aarhus Universitet	EN, DK	BA/MA
Frankreich	Bordeaux Montaigne University	EN, FR	BA/MA
Frankreich	Université Paris II Panthéon-Assas	FR	BA/MA
Frankreich	Université de Lille	EN, FR	BA/MA
Frankreich	Université Paris 8 de Créations Saint Denis	EN, FR	BA/MA
Italien	Università degli Studi di Salerno (neu!)	EN, IT	BA/MA
Italien	Università degli Studi di Padova	EN, IT	BA/MA

Erasmus-Verträge 2 – Contracts 2

wurden mit den folgenden Universitäten geschlossen:

Land	Universität	Unterrichtssprache	Level
Niederlande	Rijksuniversiteit Groningen	EN, NL	BA
Norwegen	Universitet i Oslo	EN, NO	BA/MA
Österreich	Alpen-Adria Universität Klagenfurt	EN, DE	BA/MA
Polen	Uniwersytet Papieski Jana Pawła II w Krakowie	PL, EN	BA, MA
Schweden	Södertörn Högskola	EN, SE	BA/MA
Schweden	Stockholms Universitet	EN, SE	BA/MA
Schweiz	Università de la Svizzera italiana (Lugano)	EN, IT	BA/MA
Schweiz	Université de Fribourg/Universität Freiburg	EN, FR, DE	BA/MA
Schweiz	Universität Zürich	EN, DE	BA/MA

Erasmus-Verträge 3 – Contracts 3

wurden mit den folgenden Universitäten geschlossen:

Land	Universität	Unterrichtssprache	Level
Spanien	Universidad Carlos III de Madrid	EN, ES	BA/MA
Spanien	Universitat Pompeu Fabra	EN, ES, CA	BA
Spanien	Universidad Fernando Pessoa Canarias	EN, ES	BA/MA
Tschechien	Karls-Universität Prag	EN, CZ, (DE)	BA/MA
Türkei	Bahçeşehir Üniversitesi	EN, TK	BA/MA
Türkei	Akdeniz Üniversitesi	EN, TK	BA
UK	Loughborough University	EN	BA/MA
UK	University of Sheffield	EN	MA

Ablauf ERASMUS-Aufenthalt

**Deadline:
15 FEB
2026**

Date	To Do
15.1. – 15.2.2026	application via Mobility Online; paper version application has to be handed in to the ERASMUS departmental coordinator
15.2.2026	ERASMUS application deadline
by the end of March 2026	acceptances or rejections via Mobility Online
May/June 2026	obligatory information event for students to prepare for their stay abroad, organised by International Office
before the start of the stay abroad	consultation with the ERASMUS coordinators at ZeMKI and preparation of a Learning Agreement (Mobility Online; if possible: automatic recognition)
up to four weeks after the start of the stay abroad	if necessary: Learning Agreement during the mobility
until the end of November 2026	application for remaining places possible
after stay abroad	Transcript of Records; recognition of ECTS by ERASMUS coordinators at ZeMKI

Vorbereitung, Planung und Bewerbung

Bitte machen Sie sich, im eigenen Sinne, schlau:

- Besuchen Sie die Seite „Erasmus-Studienaufenthalte“ des International Office: <https://www.uni-bremen.de/studium/starten-studieren/studium-international/studieren-im-ausland/erasmus-studienaufenthalt>
- Hier finden Sie alle Informationen zur Planung, Organisation, Förderung und Bewerbung auf einen ERASMUS Austausch.
- Besuchen Sie die Seite „Studieren im Ausland“ des ZeMKI: <https://zemki.uni-bremen.de/studium/studieren-im-ausland/>
- Hier finden Sie Informationen konkret zu den Austauschmöglichkeiten im Bereich der Kommunikations- und Medienwissenschaft, Ansprechpartner*innen und Kontaktmöglichkeiten.
- Eine Bewerbung für einen ERASMUS-Aufenthalt ist nur über das Portal Mobility Online möglich: <https://www.uni-bremen.de/studium/starten-studieren/studium-international/studieren-im-ausland/erasmus-studienaufenthalt>
- Nach Eingabe Ihrer Studieninformationen können Sie dort aus den gültigen ERASMUS-Partnerschaften auswählen (Studiengangsbezogen).
- Eine gültige Bewerbung etwa per E-Mail ist NICHT möglich!

Studieren im Ausland 1

Curriculum, Learning Agreement und Anerkennung

- Planen Sie Ihren Auslandsaufenthalt frühzeitig und setzen sich auch mit den **Lehrplänen der Partneruniversitäten** auseinander! Wichtig: Semesterzeiten im Master (Januar bis April)!
- Sie können im Ausland ECTS für den Pflichtbereich, den Wahlbereich und die General Studies absolvieren. Fächerübergreifende Kurse sind möglich, aber die Ausnahme.
- Freiwillige Zusatzleistungen können anerkannt werden (jetzt auch im Master!).
- Sie dürfen NICHT in PABO für ein Modul bereits angemeldet sein/eine Prüfung wiederholen.
- Im Ausland erworbene ECTS werden in CP im Curriculum an der Universität Bremen umgerechnet und anerkannt, dies gilt auch für die Benotung.
- Dabei werden Studienleistungen und Prüfungsleistungen berücksichtigt.
- In einem Bologna konformen Studium sind pro Semester 30 ECTS vorgesehen, im ERASMUS Semester müssen Sie mindestens 15 ECTS erwerben, es gelten die ECTS auf dem Transcript of Records der Gastuniversität.
- Planen Sie, zu Ihrer eigenen Sicherheit, einen Puffer ein, falls eine Prüfung schief geht.

Studieren im Ausland 2

Curriculum, Learning Agreement und Anerkennung

- Vor dem Antritt des Auslandsaufenthaltes müssen Sie mit den ERASMUS-Beauftragten des ZeMKI ein Learning Agreement vereinbaren.
- Es enthält die im Ausland geplanten Lehrveranstaltungen und zu erwerbenden ECTS sowie die entsprechenden Lehrveranstaltungen und CPs in Bremen.
- Das Learning Agreement wird über Mobility Online erstellt und muss von Ihnen, den ERASMUS-Beauftragten am ZeMKI sowie der verantwortlichen Person an der Gastuniversität digital signiert werden (nimmt eine Partneruni nicht am digitalen Austausch teil □ unterschriebenes PDF).
- Die Vereinbarung einer automatischen Anerkennung vereinfacht das Verfahren nach Ihrer Rückkehr, sonst muss dann ein Anerkennungsverfahren absolviert werden.
- Kommt es während des Aufenthalts im Ausland zu Veränderungen (Entfall von Lehrveranstaltungen, Ergänzung des Programms etc.) muss ein Learning Agreement Changes During the Mobility erstellt werden.
- Auch dies geschieht über Mobility Online und muss von allen drei Parteien signiert werden.

Studieren im Ausland 3

Orientierung, Einreise und Wohnen

- Alle Partneruniversitäten stellen Informationen für ERASMUS Studierende zur Verfügung.
- Informieren Sie sich bitte selbstständig auf den Seiten der jeweiligen Universität, sie finden die Informationen jeweils unter ERASMUS, Exchange Programmes, International Students, Exchange Students, Incomings etc.
- Dort finden Sie in der Regel auch Informationen und Hilfestellungen für die Suche nach einer Unterkunft vor Ort □ Beginnen Sie bitte frühzeitig mit der Suche nach einer Unterkunft!
- Nachdem Ihre Nominierung an der Gastuniversität angenommen wurde, erhalten Sie von dort eine Einladungs-E-Mail mit allen wichtigen Informationen.
- Antworten Sie bitte fristgerecht und stellen sich Ihrem Coordinator (Incomings) auch vor.
- Für Ihre Einreise im Gastland sind Sie selbst verantwortlich! Beachten Sie bitte die jeweiligen Einreise- und Aufenthaltsbestimmungen und beantragen Sie bei Bedarf ein Visum.
- Dies gilt insbesondere dann, wenn Sie über keine Staatsangehörigkeit der Europäischen Union verfügen, je nach Gastland aber auch für EU-Bürger*innen.

Preparation, planning and application

Please do your own research:

- Visit the page "Erasmus" of the International Office: <https://www.uni-bremen.de/studium/starten-studieren/studium-international/studieren-im-ausland/erasmus-studienaufenthalt>
- Here you will find all information on planning, organizing, funding and applying for an ERASMUS exchange.

- Visit the ZeMKI's "Studying Abroad" page: <https://zemki.uni-bremen.de/studium/studieren-im-ausland/>
- Here you will find specific information on exchange opportunities in the field of communication and media studies, contact persons and contact options.

- An application for an ERASMUS stay is only possible via the Mobility Online portal: <https://www.uni-bremen.de/studium/starten-studieren/studium-international/studieren-im-ausland/erasmus-studienaufenthalt>
- After entering your study information, you can choose from the valid ERASMUS partnerships (programme-related).

- A valid application by e-mail is NOT possible!

Studying Abroad 1

Curriculum, Learning Agreement and Recognition

- Plan your stay abroad early on and also deal with the curricula of the partner universities! Important: Semester times in the Master's program (January to April)!
- You can complete ECTS abroad for the compulsory area, the elective area and general studies. Interdisciplinary courses are possible, but the exception.
- Voluntary additional achievements can be recognized (now also in the Master's program!).
- You must NOT be already registered for a module in PABO/repeat an exam.
- ECTS earned abroad are converted into CP in the curriculum at the University of Bremen and recognized, this also applies to grading.
- Coursework and examinations are taken into account.
- In a Bologna-compliant degree programme, 30 ECTS are required per semester, in the ERASMUS semester you must earn at least 15 ECTS, the ECTS on the Transcript of Records of the host university apply.
- For your own safety, plan for a buffer in case an exam goes wrong.

Study Abroad 2

Curriculum, Learning Agreement and Recognition

- Before starting your stay abroad, you must agree on a Learning Agreement with the ERASMUS representatives of the ZeMKI.
- It contains the courses planned abroad and ECTS to be acquired as well as the corresponding courses and CPs in Bremen.
- The Learning Agreement is created via Mobility Online and must be digitally signed by you, the ERASMUS representatives at ZeMKI and the responsible person at the host university (if a partner university does not participate in the digital exchange, signed PDF).
- The agreement on automatic recognition simplifies the procedure after your return, but a recognition procedure must be completed.
- If there are changes during the stay abroad (cancellation of courses, addition to the programme, etc.), a Learning Agreement Changes During the Mobility must be drawn up.
- This is also done via Mobility Online and must be signed by all three parties.

Study Abroad 3

Orientation, Entry and Accommodation

- All partner universities provide information for ERASMUS students.
- Please inform yourself on the pages of the respective university, you can find the information under ERASMUS, Exchange Programmes, International Students, Exchange Students, Incomings etc.
- There you will usually also find information and assistance for finding accommodation on site. Please start looking for accommodation early!
- After your nomination has been accepted at the host university, you will receive an invitation e-mail from there with all the important information.
- Please reply in due time and also introduce yourself to your coordinator (incomings).
- You are responsible for your entry into the host country! Please note the respective entry and residence regulations and apply for a visa if necessary.
- This is especially true if you are not a citizen of the European Union, but depending on the host country, this also applies to EU citizens.

Q&A